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第２５回全国障害者スポーツ大会青森県準備委員会 

第５回会議 結果概要 

 

 

１ 日 時 

  令和４年９月７日（水）１３：１５～１４：３０ 

 

２ 場 所 

  ウェディングプラザアラスカ ３階 エメラルド 

 

３ 出欠状況 

  出席者 ２９名（代理出席３名） 

  欠席者  ２名 

  

４ 議事概要 

（１）報告事項 

①第２５回全国障害者スポーツ大会青森県準備委員会 

委員の変更等について 

②第２５回全国障害者スポーツ大会青森県準備委員会 

専決処分した事項について 

   事務局から①～②について説明・報告。質疑等はなし。 

 

（２）審議事項 

    ①第２５回全国障害者スポーツ大会青森県準備委員会 

令和３年度事業報告（案）について 

事務局から説明。原案どおり可決。質疑等はなし。 

 

②第２５回全国障害者スポーツ大会青森県準備委員会 

令和３年度収支決算（案）について 

事務局から説明。原案どおり可決。質疑等はなし。 

 

③第２５回全国障害者スポーツ大会青森県準備委員会 

令和４年度事業計画（案）について 

事務局から説明。原案どおり可決。質疑等はなし。 

 

④第２５回全国障害者スポーツ大会青森県準備委員会 
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令和４年度収支予算（案）について 

事務局から説明。原案どおり可決。質疑等はなし。 

 

⑤第２５回全国障害者スポーツ大会 

オープン競技実施基本方針（案）について 

事務局から説明。原案どおり可決。質疑等はなし。 

 

⑥第２５回全国障害者スポーツ大会 

式典基本方針（案）について 

事務局から説明。原案どおり可決。質疑応答等は以下のとおり。 

 

 【中川原委員】 

   炬火について、雨天や屋内の場合は実施するのか、また、実施する場合は

どのような方法になりますか。 

 

 【事務局】 

   今後、具体的に検討します。 

  

 【小笠原委員】 

屋内で実施する場合は、マエダアリーナになると思います。２００３年の

冬季のアジア大会では、屋内で開会式、閉会式をやって、入口の近くに炬火

台を設置しました。 

国スポの場合は陸上競技場で実施しますが、炬火台がないものですから、

今回は、炬火台を作る予定にしています。作る際には障害者スポーツ大会で

の活用を念頭にアリーナのすぐ近くに設置できるものを念頭に作成したいと

考えています。 

 

 【中川原委員】 

   マエダアリーナは、青森市ですか。 

 

 【小笠原委員】 

   青森市です。 

 

 【奈良岡委員】 

炬火イベントについて、少し具体的に教えてください。先般のオリンピッ

ク、パラリンピックでは、聖火リレーで市町村を回りました。 
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今回の国スポ、併せて障スポでも聖火リレーで各地区を回り、最終的に主

会場で炬火という形になるのか伺います。 

 

  【小笠原委員】 

国スポでは式典の基本方針とか式典基本計画を作成していまして、その

中で、炬火リレーとは書いていなくて、炬火イベントという形にしていま

す。 

イベントということは、あすなろ国体のときのように、採火をして、県

内をリレーで回るということではなく、この間のパラリンピックの炬火の

ように各市町村で採火のイベントをやってもらい、集火式という形で一か

所に集めます。その炬火を、総合開会式会場でリレーにより炬火台に点火

という形にします。 

障スポも国スポと連携した炬火を活用したイベントの実施を検討と記載

していますので、多分、国スポで実施する炬火イベントで集火し、炬火台

に点火したものを障スポの開会式で活用する形になると理解しています。 

 

      【奈良岡委員】 

        障スポもこれに倣うのか伺います。 

 

      【事務局】 

        具体的な検討は今後になりますが、これに倣うことも検討します。 

 

⑦第２５回全国障害者スポーツ大会 

宿泊等基本方針（案）について 

事務局から説明。原案どおり可決。質疑応答等は以下のとおり。 

   

  【安藤委員】 

基本的にはこれでよいと考えますが、第一試合に参加する皆さんのウォ

ーミングアップ、移動時間を考えて、朝食の開始時間は午前６時からで設

定してもらえるように宿泊手配をお願いします。 

 

      【事務局】 

        選手、選手団のことを考え、朝食の開始時間についても今後検討してい

きます。 
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  【中川原委員】 

宿泊のホテルについてですが、合理的配慮という記載がありますが、ホ

テルの人たちは手話が分からない人たちもたくさんいると思います。簡単

な手話など覚える必要があると考えますがいかがでしょうか。 

 

  【事務局】 

手話については、今年度から情報支援ボランティアということで、ボラ

ンティアの養成を始めています。ボランティアの養成を通じて、ホテルの

方々にも手話を勉強していただきたいと考えています。 

 

      【中川原委員】 

情報支援ボランティアは４００人集めるとのことですが、ホテルで働い

ている人も含めての４００人ということですか。４００人以外にホテルの

従業員ということですか。 

 

  【事務局】 

ホテルで働いている方がどれだけボランティアに応募されるかは未知数

なところがありますが、ボランティア養成だけでなく、ホテルの方には接

遇の部分でも多少の手話を勉強していただけるように配慮していきたいと

考えています。 

 

⑧第２５回全国障害者スポーツ大会 

輸送・交通基本方針（案）について 

事務局から説明。原案どおり可決。質疑等はなし。 

 

⑨第２５回全国障害者スポーツ大会 

県民運動基本方針（案）について 

事務局から説明。原案どおり可決。質疑等はなし。 

   

（３）協議事項 

 ①第２５回全国障害者スポーツ大会 

  会場地設営等基本方針（素案）について 

事務局から説明。質疑応答等は以下のとおり。 

    

【内海委員】 

水泳競技では、男女別れた更衣室に加え、障害者の特性として、男性が
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女性の着替えを介助したり、家族が着替えを介助するということがあり、

家族トイレ、親子トイレ、男女どっちでも入れるブースなり、特別なトイ

レが必要になります。 

参考として、高速道路のパーキングに臨時のトイレ、車いすで入れる大

きなトイレがありますので、そういった検討も必要かと思います。 

 

【阿部委員】 

前々回の大会に行ったときに仮設トイレは勿論便座型のトイレで、身障

者用仮設トイレも広く使い良く、またどこの会場に行っても既存の古いト

イレも便座型のトイレに改修されていて、とても気持ち良く使用すること

が出来ました。参考にするとよいと思います。 

 

【内海委員】 

今までの資料等は全国障害者スポーツ大会ということで、障害者の表記

がいわゆる害するという漢字をあてていましたが、害の漢字をひらがな表

記にしたり、パラスポーツという名称にしたりするように変わってきてい

ます。 

２０２６年の時点において、全国障害者スポーツ大会という表記なのか、

全国パラスポーツ大会という表記なのか、その辺の動きを見定めて、青森

県としても対応していく必要があると思います。 

 

 

以 上 

 


